

Fecha 04.05.2020	Sección Finanzas y Dinero	Página 6
----------------------------	-------------------------------------	--------------------

Reporte al I Trim

Subejercicio sumó 30,129.3 mdp; salud gastó 17% más

Elizabeth Albarrán
elizabeth.albarran@eleconomista.mx

En el primer trimestre del año, el sector público presentó un gasto total por 1.48 billones de pesos, cantidad menor a los 1.51 billones de pesos que se tenía programado, con lo que se presentó un subejercicio de 30,129.3 millones de pesos, de acuerdo con el informe trimestral de finanzas y deuda pública de la **Secretaría de Hacienda y Crédito Público**.

Dentro del gasto programable, ramos autónomos y ramos generales registraron un crecimiento de 7.7%, con un total de 1.07 billones de pesos.

En los ramos administrativos, se observó un mayor gasto a diferencia de los recortes que reportó en el 2019. Para el primer trimestre se ejercieron 311,964.7 millones de pesos, un aumento de 31.3%, respecto de los primeros tres meses del año anterior.

Una de las dependencias que registró un mayor gasto fue precisamente la Secretaría de Salud, la cual está atendiendo los casos de la pandemia del coronavirus. En dicho periodo ejerció recursos por 36,977.3 millones de pesos, 17% más que en los primeros tres meses del 2019.

Otra dependencia que aumentó el gasto fue la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, donde se espera

que se lleven a cabo diversos proyectos de infraestructura para reactivar pronto la economía, en ésta el aumento fue de 85.8 por ciento.

La Secretaría del Bienestar, que adelantó el pago de pensiones a las personas de la tercera edad, elevó su gasto en 99.8 por ciento.

Se logra superávit

Dentro del balance primario, se observó un superávit de 137,713.3 millones de pesos, mayor al observado en los primeros tres meses del 2019 por 93,614.2 millones de pesos.

El balance financiero del sector público también presentó un superávit por 26,933.2 millones de pesos, a diferencia del déficit por 24,483.9 millones de pesos, que se reportó en el primer trimestre del 2019.

“El reporte de finanzas públicas refleja que éstas se mantienen sanas. El superávit incluso superó el nivel presupuestado en 58,128.3 millones de pesos, lo que muestra que podría existir cierto margen de maniobra adicional para implementar mayores estímulos fiscales”, expone **Monex** en un reporte.

Indica que este nivel de superávit se anulará en abril, debido a que en ese mes se intensificaron las medidas sanitarias para suprimir el coronavirus, lo que reducirá los ingresos públicos.

